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Gobernador explicó 
que dejarán edificio 
durante septiembre 
REGIÓN. Un oficio enviado de BB.NN. 
pidió comenzar a desalojar en agosto. 

  

  

  

  

  

      

SEREMI DEJÓ CLARAS LAS IMPLICANCIAS DEL OFICIO ENVIADO. 

1 pasado 11 de junio, la “Todo el asunto del 
Seremi de Bienes Nacio- traslado hasido 
nales ofició a todos los Jento, muy mal 

serviciosque aún permanecen — ¡ src Enter pr. dorado por parte 
advertirles que “resulta nece- E 
sario para dar continuidada las COre y, por demás, 
labores de resguardo y man- €MgOITOSO”. 
tención, además de avanzar en Catalina Thauby

lanormalización del inmueble Consejeraregional
fiscal, poner término a los ac- 
tos administrativos vigentes a 
partir del 1 de agosto del pre- 
senteaño”. 

Actualmente, siguen fun- 
cionando en el edificio la Dele- 
gación Presidencial Regional, 

que incluye ala recientemente 

citaruna prórroga al seremide
Bienes Nacionales para exten-
derel plazo por un mes más. 

Ante esto, la core republi-
cana, Catalina Thauby, cuestio-
nóque“todoelasunto del tras-
lado ha sido lento, muy mal in-

creada Seremi de Seguridad — formado por parte del Ejecuti-
Pública y la central de monito- vo hacia el Core y por demás,
reo de drones, además delas — engorroso”. 
Seremi de Justicia, la Seremi de 
Desarrollo Social, los dos pisos — NO ES TAXATIVO 

Fue el seremi de Bienes Nacio-

nales, Eduardo León, quien
aclaró la situación, señalando
queeloficioantes mencionado
“se emitió en virtud de los
acuerdos tomados en el conse-
jode administración” y queno
implica un desalojo inmediato,
sino una planificación coordi-
nada. “Lo que nosotros les soli-
citamosalos servicios que que-
danesquenos informencómo
van asalir a partir del primero
deagosto. No damos una fecha
taxativa de cuándo se tienen
queir, sino que nos digan cuál
essu plan deretiro”, aseguró. 

Lo importante, dice, es te-
ner claridad en cómo, de aquí
afin deaño, eledificio seentre-
ga a una unidad técnica para
iniciar su proceso de normali-
zación”, recalcando que las
conversaciones avanzadas son
con el Gore y su propuesta de
hacerse cargo del edificio Es-
meralda por25 años. 0%

de BienesNacionales, el Ejecu- 
tivo del Gobierno Regional y el 
Consejo Regional. 

Al respecto, el gobernador 
Rodrigo Mundaca confirmó 
que “como Gobierno Regional 
ya estamos trabajando en el 
edificio del CocoLoco, se están 
trabajando los departamentos 
enllos espaciosabiertos”. Agre- 
gó que en cuanto a las nuevas 
oficinas del Consejo Regional, 
“las visitéel viernes delasema- 
na pasada. Estamos levantan- 
dolos paneles que nos pidie- 
ron los consejeros regionales. 
Tenemos que cambiar las me- 
sas que nos pidieron los conse- 
jeros regionales. La licitación 
eléctrica se nos cayó y se aper- 
tura una nueva licitación que 
deberíamos tener oferente en 
dossemanas más”. 

Por ahora, estima que po- 
rían concretar el cambio “los 
primeros días deseptiembre”, 
abriendola posibilidad de soli-   

Cristián Rojas M. 
cristianrojasamercuriovalpo.cl 

ada menos que en la se- 
N de de la ONU en Viena, 

Austria, estuvo expo- 
niendoelexreo del Complejo Pe- 
nitenciario de Valparaíso Franco 
Ruz, quien se tituló, en un pro- 
gramadela Universidad de Playa 
Ancha, de técnico en Adminis- 
tración Logística durante los 
ocho años que estuvo preso por 
el delito de robo. Gracias a su 
buena conducta pudosalircon1i- 
bertad condicional el año 2023, 
beneficio que mantiene hasta 
hoy y quele permitió, además, 
viajar aSudáfrica a contar suex- 
periencia. Ayer tambiénlo hizo 
en la cárcel de Santiago en el 
marco del Día de la Reinserción 
Socia, como unejemplo dello. 

Sobreel hecho de estudiarsu 
carrera mientras estuvo interna- 

doenel Complejo penitenciario 
deValparaíso, recordó que hubo 
“hartos desafíos, la precariedad 
dela luz, la precariedad del io, 
el no tener internet, para poder 
hacerlostrabajos, erantodos de- 
safíos diferentes, peroquedeal- 
guna manera los asumimos y pu- 
dimossacar adelantela carrera”. 

Destacó que cursar con éxito. 
unacarrerauniversitariafue“un 
logro personal y aparte de unlo- 
gro para mi familia, siempreal- 
guien de tu familia va a querer 
quetengastutítulo universitario, 
que tengasestudios superiores, y 
graciasaDios lologrécon creces, 
metitulé con excelenciaacadé- 
mica y conmuchas felicitaciones, 
así que eso me inspiró mucho a 
seguir haciendo las cosas bien, 
meinspiró mucho a pararme de 
maneradiferente delante delaso- 
ciedad, y dealgnamaneratrans- 
formó un poco mi vida el poder 
presentarme ante la sociedad 
conuntítulo universitario”. 

“LINA RESPONSABILIDAD” 
También destacó que, junto a 
sus tres compañeros que tam- 
biénlograrontitularse, “era una 
responsabilidad que nosotros te- 
níamos, sabíamos que la pobla- 
ción penal confiabaen nosotros, 
quetermináramos bien la carre- 
ra, para poder ellos volvera te- 
nerla posibilidad de poderem- 
pezar lo que nosotros ya estába- 
mosempezando”. 

Una vezenlibertad no le fue 
fácil ejercer lo que estudió, “por 
la falta de información que a ve- 
ces tenemos nosotros, el nnosa- 
ber hacerse uncurrículum, elno 
saber cómo presentarse delante 
de unjefe, saber a dónde tener 
queir”. 

No obstante tuvo su gran 
oportunidad por haber sido 
usuario de los talleres que dicta- 
baenlacárcel la ONG internacio- 

nal Volver Casa, y ahora ya no 
esusuario, sino que monitor, so- 

Ex reo que se tituló en 
cárcel porteña contó 
su historia ante la ONU 

  

CIÓN. El viñamarino Franco Ruz también viajó a 
Sudáfrica a relatar su experiencia transformadora. 

  

FRANCO RUZ EN LA SEDE DE LA ONU, EN VIENA, CAPITAL DE AUSTRIA. 

“Fue un evento de 
alto nivel donde hubo 

Franco Ruz 
Exreoquelogrólareinserción 

brelo cual explicó que “me diola 
oportunidad de poder reinser- 
tarme en lo laboral aquí afuera. 
Volver a Casa es una organiza- 
ción hermosa quetuve la dicha 
de conocer mientras tuve priva- 
dodelibertad, fui usuario deese 

taller durantecuatro años, y bue- 

no, formé una familia ahí, ellos 

conocieron ami familia. Volvera 
Casaes unaorganización quetra- 
bajacon la realidad virtual, que 
hace intervenciones con lasfami- 

liasdelosinternos, y bueno, gra- 
ciasa Dios, al salir en libertad los 

líderesse contactaron conmigo, 
me buscaron, me fueron avera 

Viña, porque esta organización 
esdeSantiago, yahíesdondetu- 
vimos un almuerzo, meofrecie- 

ron esta oportunidad de trabajo 
ylatomé”. 

Sobre su familia, detalló que 
tiene “unhijode 6años y uno de 
2meses. El mayor nació mien- 
tras yo estaba en el módulo de 
más alto perfil del Complejo Pe- 

  

“Franco Ruz es el 
mejor ejemplo de 
que la reinserción 
es posible” 

EldirectorregionaldeGendar- 
"mería, coronel Héctor Inostro- 
za, destacó que “Franco Ruzes 
el mejor ejemplo de quela re- 
inserción es posible. El camino 
que harecorrido da muestra 
deunpositivoaprovechamien- 
to delaoferta programática pe- 
nitenciaria y de las distintas 
oportunidades que ha brinda- 
dola vinculación de Gendar- 
mería de Chile conel medio y 
las alianzas público privadas. 
Comenzó participando en ta- 
lleres deportivos y culturales 
enel Complejo Penitenciario 
de Valparaíso, donde recibió 
todoelapoyo dela Unidad Téc- 
nica Local. Ese respaldo y su 

nitenciario de Valparaíso. Esofwe— buena conductale permitie- 
elclicken mi vida, el nacimiento — roncomenzaraestudiarlaca- 
de mi hijo, vercómomi mujer rrera de Técnico en Adminis- 
melo llevaba de visita, melolle-— tración Logística, dictada por 
vaba en brazos, aparte llevaba — enlamisma unidad penal por 
unabolsita, todo esohizoqueyo — el Instituto Tecnológico de la 
dijerabasta, necesitabairmepa- — Universidad Playa Ancha, y de 
ra afuera y apoyar a mi familia. Jacualsetitularonestandocon. 
queestaba creando, y quenose — libertad condicional. Además, 
vuelva a repetir el patrón que — ingresóal programa Volvera 
uno vivió. Entonces, ahí decidí Casa, del cual hoy es monitor”. 

demostrar el cambio”. Por su parte, el director 
dellnstituto Tecnológico de la 
Universidad de Playa Ancha, 
Mauricio Hernández, destacó 

que “el caso de Franco es un 

SULLEGADA ALA ONU 
Sobre cómollegóa exponerenla 
sede delaONUen Viena, explicó 

  

que “eso fue gracias a una beca. un caso magnífico para noso- 
quemegané del programaEdu- tros, quenos llena de orgullo, 
cation Not Incarceration, y gra- — nos deja muy satisfechos del 
ciasaestabeca viajé aSudáfiica. — trabajo que estamos realizan- 

UnavezenSudáfrica, conocí do y que puede tener algún 
laculturadeNelson Mandela, to sentidoen lo que esla política 
dos vieron mi entusiasmo, mis pública y entender que todos 
ganas ylascosasque yo hacían tenemosla oportunidad de po- 
Chile, y meinvitarona participar dertransformarnos para tener 
enuneventoenla ONU, en Vie-— unamejorcalidad de vidades- 
na, Austria. Esa experiencia fue deloscontextos de encierro. Él 
maravillosa, fue genial, la gente esunejemplo”.0s 
conectó mucho conmigo, mu- 
cha gente se emocionóal escu- 
charmidiscurso, gentequenisi-— mador”. 
quierasabíaespañol,llorabacon — EnSudáica, agregó, “vivial- 

  

mi discurso, porque tenían un 
monitor que les traducíatodo, y 
fue un evento de alto nivel don- 
de hubo bastantes agradeci- 
mientos y emociones, yo tam- 
biénmeemocioné, y fuebastan: 
telindoese momento, transfor- 

go maravilloso, primera vez que 
salía del país, viajé a otro conti- 
nente y conocílas reglas de Nel- 
son Mandela, conocísu cultura, 
lo que había implementado en 
supaís, también fuiaunsafari hu- 
botiempoparatodo”. 03
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